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SECRETARIO 

Trabajar en conjunto para fortalecer al sector cañero: Jorge Narváez.- El 
subsecretario de Agricultura y encargado del despacho de la Sagarpa, Jorge 
Narváez Narváez, pidió a productores, industriales, líderes y autoridades trabajar 
"hombro con hombro" para fortalecer el sector cañero ante los retos y desafíos a 
nivel global. En la conmemoración del Décimo Aniversario del Comité Nacional para 
el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca), el funcionario 
aseguró que el gobierno de la República mantiene firme su reconocimiento y 
compromiso de fortalecer cada vez más al sector cañero nacional, lo cual significa 
trabajar por el campo. ABC, 14/ El Mañana, 12/ Economista, 23/ Quadratín/ Querétaro 

informa/ Maya comunicación/ Noticias Hidalgo/ Talla política/ Multimedia Channel/ Portal 
Sonora/ Hoja de ruta digital/ Calle México/ Noticias de México/ Agustín Álvarez/ 20 minutos/ 
Informáte/ Al momento/ Imagen Agropecuaria/ Notiradar/ Red financiera/ Azteca digital/ El 
arsenal/ Voragine/ Índice político/ Reporte BJ/ Reporte Tlaxcala  

 

MONITOREO 

Difundido el miércoles 21 de marzo 2018 
   

SECRETARIO 
  
 Se registraron 23 en impactos en portales de Internet, del Boletín 80.- “El 
Gobierno de la República firme en su compromiso de fortalecer al sector 
cañero nacional: SAGARPA”. 
  
Con un trabajo corresponsable e integral entre productores, industriales, líderes y 
autoridades, se fomenta la confianza y el orden en el sector cañero, lo que 
contribuye a mejorar la productividad, competitividad, así como su sustentabilidad, 
por lo que ahora es un referente para otras cadenas productivas del país, afirmó el 
subsecretario de Agricultura y encargado del despacho de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 
Jorge Narváez Narváez. En el marco de la conmemoración del Décimo Aniversario 
del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar 
(CONADESUCA), Jorge Narváez aseguró que el Gobierno de la República 
mantiene firme su reconocimiento y compromiso de fortalecer cada vez más al 
sector cañero nacional, lo cual significa trabajar por el campo, su gente y el medio 
ambiente. Señaló que en estos últimos años se ha reforzado esta confianza, por lo 
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que ante los retos y desafíos a nivel global, tenemos que trabajar hombro con 
hombro, unidos, en orden, congruencia y sensatez, elementos claves para la 
comunicación y entendimiento entre todas los actores de este sector productivo, 
que ocupa más de 800 mil hectáreas, en 230 municipios. Ante productores, 
agroindustriales, líderes y funcionarios federales, el subsecretario de Agricultura 
subrayó que se deben retomar y fortalecer las herramientas del siglo XXI que son 
innovación, desarrollo tecnológico, capacitación, transferencia de tecnología y 
mejores prácticas agrícolas e industriales para un crecimiento limpio y sustentable, 
lo que hará un sector cañero fuerte y productivo. “México se los reconoce, el 
Gobierno de la República se los agradece y hace patente su compromiso para 
acompañarlos en estas iniciativas de política pública, programa y acciones para 
atender las demandas y lograr el desarrollo económico y social de este sector clave 
en el país”, aseveró. Refirió que CONADESUCA ha realizado bien su trabajo y se 
consolida como el organismo factible para definir e instrumentar los programas y 
componentes, temas de arbitraje, costos de producción, comercialización que 
incidan en un mejor desarrollo y crecimiento del sector cañero mexicano. 
https://edomex.quadratin.com.mx/refrenda-gobierno-la-republica-compromiso-sector-
canero/ 
http://queretaroinforma.com.mx/nacion/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-
compromiso-de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://mayacomunicacion.com/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://noticiashidalgo.co/principal/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://www.tallapolitica.com.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://multimediachannel.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa 
http://portalsonora.com.mx/principal/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-
de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
https://hojaderutadigital.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/gobierno-la-republica-firme-compromiso-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://noticiasdemexico.com.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/508070 
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/349140-
trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-sector-canero-pide-agricultura.html 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/346946/0/trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-
sector-canero-pide-agricultura/ 
http://almomento.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-fortalecer-al-
sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://imagenagropecuaria.com/2018/azucar-negocio-79-mil-mdp-en-mexico/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6926385/t,Trabajar+en+conjunto+para+fortalecer+al+s
ector+ca%C3%B1ero%2C+pide+Agricultura/ 
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https://www.callemexico.com/sociedadypoder/gobierno-la-republica-firme-compromiso-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/
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https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/349140-trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-sector-canero-pide-agricultura.html
https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/349140-trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-sector-canero-pide-agricultura.html
https://www.20minutos.com.mx/noticia/346946/0/trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-sector-canero-pide-agricultura/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/346946/0/trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-sector-canero-pide-agricultura/
http://almomento.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/
http://almomento.mx/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/
http://imagenagropecuaria.com/2018/azucar-negocio-79-mil-mdp-en-mexico/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6926385/t,Trabajar+en+conjunto+para+fortalecer+al+sector+ca%C3%B1ero%2C+pide+Agricultura/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6926385/t,Trabajar+en+conjunto+para+fortalecer+al+sector+ca%C3%B1ero%2C+pide+Agricultura/
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http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37506-gobierno-de-la-republica-
firme-en-compromiso-de-fortalecer-sector-canero-nacional 
https://azteca.digital/2018/03/21/trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-al-sector-canero-pide-
agricultura/ 
http://www.elarsenal.net/2018/03/21/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://indicepolitico.com/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-fortalecer-
al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
https://www.voragine.com.mx/2018/03/21/gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-
de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://reportebj.com.mx/principal/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-
fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 
http://reportetlaxcala.com.mx/principal/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-
de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/ 

  
SAGARPA 

  
Confían que haya avances en renegociación del TLCAN en octava ronda 
El coordinador general de Ganadería de la Secretaría de Agricultura, Francisco 
Gurría Treviño, confió en que los trabajos de la renegociación del TLCAN muestren 
avances en la octava ronda. Señaló que si bien el tema agropecuario es uno de los 
más complicados en las discusiones entre los negociadores, los mecanismos de 
éste han demostrado ser “claros, transparentes y benéficos” para México, EU y 
Canadá durante los 24 años de vigencia. Como muestra de ello, el funcionario de 
la SAGARPA dijo que el cierre de capítulo de medidas sanitarias y fitosanitarias es 
un ganar-ganar para los tres países, pues hay un reconocimiento en los 
mecanismos de regulación para el intercambio comercial. “Hay un reconocimiento 
de facto de la equivalencia en los procedimientos, metodologías y pruebas a las que 
someten los diferentes productos. Eso se ha reafirmado porque tenemos presente 
que, independiente del comercio entre los tres países, cada día salíamos a otros 
mercados y con mayor frecuencia”, indicó. En 2017, se ubicó como el tercer país de 
origen de las importaciones de carne de EU, con 22%, y está nación es el principal 
destino de las exportaciones de México, con 89%. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/507843 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/346780/0/confian-que-haya-avances-en-
renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6925144/t,Conf%C3%ADan+que+haya+avances+en+re
negociaci%C3%B3n+del+TLCAN+en+octava+ronda/ 
http://www.unimexicali.com/noticias/negocios/517601/confian-que-haya-avances-en-
renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/negocios/517601/confian-que-haya-avances-en-
renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/negocios/517601/confian-que-haya-avances-en-
renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda.html 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/negocios/517601/confian-que-haya-avances-en-
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http://reportebj.com.mx/principal/el-gobierno-de-la-republica-firme-en-su-compromiso-de-fortalecer-al-sector-canero-nacional-sagarpa/
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renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda.html 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/negocios/517601/confian-que-haya-avances-en-
renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda.html 
https://www.informador.mx/economia/Confian-que-haya-avances-en-renegociacion-del-
TLCAN-en-octava-ronda-20180321-0097.html 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/348978-
confian-que-haya-avances-en-renegociacion-del-tlcan-en-octava-ronda.html 
http://www.eleconomistaamerica.cl/economia-eAm-mexico/noticias/9022373/03/18/Confian-
que-haya-avances-en-renegociacion-del-TLCAN-en-octava-ronda.html 
  
5,000 hectáreas de cultivos afectados por tomas  clandestinas: Sagarpa 
Puebla, Pue. En el 2017, un total de 5,000 hectáreas de cultivos dentro del territorio 
poblano fueron afectadas de forma parcial, por el derrame de combustible 
proveniente de tomas clandestinas en los ductos de Pemex; sin embargo, su 
reparación resulta costosa para los campesinos. Así lo dijo el delegado estatal de 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), Hilario Valenzuela Corrales, tras explicar que los 
productores afectados pueden recibir algunos apoyos a través de un esquema de 
seguros, por el daño a sus cosechas, pero este pago es diferente al daño por 
cuestiones climatológicas, por ejemplo. “Nosotros hemos propuesto tecnología para 
la remediación de los suelos. Es costosa pero existe tecnología para atenderlos. 
Los productores han gestionado con la paraestatal (Pemex) la remediación de los 
suelos”, comentó. Por lo que se refiere al seguro por daños climatológicos, 
Valenzuela Corrales explicó que en el último año se atendió a ocho 1,500 personas 
y se les indemnizó con 86 millones de pesos, ninguno por derrame de hidrocarburo. 
A través del seguro catastrófico entre 2015 y 2017 se realizó una inversión por 834 
millones de pesos para asegurar el 100% de la superficie agrícola en la entidad. 
“Con el seguro catastrófico se apoyaron a 96,368 productores siniestrados e 
indemnizando con un monto de 264 millones 950,000 pesos”, apuntó 
https://www.eleconomista.com.mx/estados/5000-hectareas-de-cultivos-afectados-por-tomas-
clandestinas- Sagarpa-20180321-0075.html 

  
Gestiona Sagarpa pago a campesinos en la CDMX 
Cd. Victoria, Tamaulipas.- Ante las amenazas de cierres carreteros por parte de los 
productores de la zona norte del Estado, derivado a la inconformidad por la falta de 
pago, las autoridades federales se vieron presionadas para avanzar en el proceso 
de liquidación. 
En este sentido el delegado federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Eduardo Mansilla Gómez, 
tuvo que reunirse con autoridades en la Ciudad de México para tramitar el pago de 
58 millones de pesos. Lo anterior lo confirmó el Jefe del Programa de Fomento 
Agrícola de esta dependencia, José Ricardo Pérez Cárdenas, quien especificó que 
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http://www.eleconomistaamerica.cl/economia-eAm-mexico/noticias/9022373/03/18/Confian-que-haya-avances-en-renegociacion-del-TLCAN-en-octava-ronda.html
http://www.eleconomistaamerica.cl/economia-eAm-mexico/noticias/9022373/03/18/Confian-que-haya-avances-en-renegociacion-del-TLCAN-en-octava-ronda.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/5000-hectareas-de-cultivos-afectados-por-tomas-clandestinas-%C2%A0Sagarpa-20180321-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/5000-hectareas-de-cultivos-afectados-por-tomas-clandestinas-%C2%A0Sagarpa-20180321-0075.html
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de esos 58 millones de pesos, 28 millones corresponden para la gente de San 
Fernando. Sin embargo, el adeudo de ingreso objetivo del ciclo 2016 – 2017, son 
mil 100 millones de pesos. “Tenemos 16 mil expedientes registrados y en proceso 
de dictaminación entre lo pagado y lo que está por pagar, estamos hablando de 
nueve mil expedientes lo que nos ha llegado a la delegación y todavía tenemos por 
ingresar alrededor de siete mil productores que no se han registrado”, refirió. Ante 
ello, señaló que se vieron en la necesidad contratar gente extra para dar agilidad a 
esta situación. “Hemos contratado externos para atender este programa y ahorita 
estamos haciendo la variación de todo el personal de los programas agrícolas de la 
delegación para que se pongan a trabajar sobre este proceso, en total tenemos 36 
gentes exclusivamente para agilizar este proceso de pago con la ayuda de México”, 
indicó. 
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/03/21/gestiona- sagarpa-pago-a-campesinos-en-la-
cdmx/ 

  

SECRETARÍA 

Con inversión de 79 mdp inician construcción de rastro.-  Con una inversión de 
79 millones de pesos se inició la construcción del rastro TIF en el municipio de 
Culiacán, Sinaloa que abastecerá de carne a los habitantes del sur del estado e 
incrementará las exportaciones, que rondan las 50 mil toneladas anuales. Este 
rastro generará más de 300 empleos indirectos y 60 fuentes de trabajo directas, 
explicó Juan Habermann, titular de la Secretaría de Agricultura y Ganadería de la 
entidad, quien comentó que la certificación de los productos la hará la autoridad 
federal. La autentificación la efectuará el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad 
y Calidad Agroalimentaria (Senasica) de la Sagarpa, aseguró el servidor público 
estatal. En el evento se informó que de los 79 millones de pesos para la 
construcción, la Sagarpa aportará 30, el ayuntamiento de Mazatlán podrá 40 y los 
ganaderos los otros 9 millones. Universal, 19-A/  Heraldo, 21/ 

 

Nubarrones por el TLC no son los mismos: Sagarpa.- En vísperas de la octava 
ronda para la modernización del TLC ya no están los mismos nubarrones que había 
al principio y hay un escenario más positivo, afirmó el coordinador de Ganadería de 
Sagarpa, Francisco Gurría Treviño. "Hoy no hay esos nubarrones que se 
presentaron en las primeras rondas, hoy las expresiones en favor del TLC han sido 
tantas y variadas, y han tenido una caja de resonancia tan importante que se ha 
reconsiderado de manera diametralmente opuesta al arranque de la negociación", 
dijo en la inauguración del Congreso Internacional de la Carne.  Explicó que en la 
siguiente ronda, que se realizará en Washington, Estados Unidos, la segunda 
semana de abril, se puede cerrar alrededor de la mitad del tratado. Milenio, 30 

http://www.eldiariodevictoria.com/2018/03/21/gestiona-%C2%A0sagarpa-pago-a-campesinos-en-la-cdmx/
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/03/21/gestiona-%C2%A0sagarpa-pago-a-campesinos-en-la-cdmx/
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Autoridades frenan producción de aguacateros.- En Coatepec Harinas, 
Edomex, la falta de permisos sanitarios y de inocuidad mantienen frenado el 
proyecto de productores de aguacate del sur mexiquense de exportar hacia los 
Estados Unidos el alimento, esto cuando el consumo de este mercado lo sitúa como 
uno de los más importantes. De acuerdo con el delegado estatal de la Sagarpa, 
Eduardo Gasca Pliego, este ciclo agrícola que ha comenzado operará por segundo 
año consecutivo, con el factor a favor de la operación del seguro para desastres 
naturales también para este sector protegiendo sus cultivos. El Día, 9 

 

Ordeñan el erario.- Casi $279 mil millones quedaron sin aclarar en dos décadas; 
83% se extravío en los primeros cuatro años de la administración  de Enrique Peña 
Nieto. Las mayores fugas se reportaron en la Sep, Sagarpa y Sedesol. La secretaría 
de Educación Pública es la que tiene mayores faltantes, con 6 mil 77.7 millones de 
pesos, 82% de los cuales corresponden a esta administración y coincide con las 
gestiones de Emilio Chuayffet y Aurelio Ñuño. La segunda dependencia con mayor 
"huachicoleo" es la Secretaría, de Agricultura, con un total de 5 mil 937.8 millones 
faltantes de 2000 a la fecha. El 89% de los recursos sin comprobar se generaron en 
este sexenio durante las gestiones de Enrique Martínez y Martínez, y José Calzada 
Rovirosa. La tercera institución con más "tomas clandestinas" es la Secretaría de 
Desarrollo Social, que en los últimos 18 años acumula 4 mil 702 millones sin 
recuperar. El 98% de los faltantes corresponden a las gestiones de Rosario Robles 
y José Antonio Meade. Eje Central, pp  

 

La vaquita marina, en el límite de su sobrevivencia.- La pesca ilegal de la 
totoaba, sigue sin control en este puerto del Alto Golfo de California, el cual se han 
convertido en escenario de una pugna entre traficantes, autoridades y grupos 
ambientalistas. En esta labor de extracción de redes trabajan, 3 barcos de Sea 
Shepherd, dos más del Museo de la Ballena, como el Narval y el Narvalito, todos 
ellos están resguardados por la Secretaría de Marina, y están pendiente Profepa y 
Conapesca; sin embargo, "faltan recursos, no hay suficientes lanchas, ni la garantía 
de que se les va a proteger de los traficantes, ya que los "bucheros" andan con 
armas largas". Para la defensa de la vaquita marina, en enero del 2016 se formó un 
grupo, "We care for the vaquitas" integrado por INECC, Semarnat, Conabio, 
Sedeña, Semar, Profepa, Sagarpa, Conanp, Conapesca, Pemex, Museo de la 
Ballena y ciencias del mar; pesca ABC, Sea Shepherd, WWF, Parley, El Dorado 
Ranch, entre otros. Prensa, 1  
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Debaten México y la UE sobre nombre de tres quesos: Canilec.- La Cámara 
Nacional de Industriales de la Leche (Canilec) señaló que son tres los nombres de 
quesos los que falta resolver en la modernización del Tratado de Libre Comercio 
entre México y la Unión Europea. El presidente del organismo, Miguel Ángel García 
Paredes, indicó que los quesos que se busca se incluyan en el acuerdo son 
manchego, parmesano y feta. "Creemos que las autoridades ya tienen los 
elementos suficientes para defenderlos y sumarlos a los ocho nombres importantes 
de quesos que ya obtuvo México, tales como provolone, gouda, mozzarella, edam, 
brie, emmental, camembert y pecorino". Europa planteó la defensa y uso exclusivo 
de 58 tipos de quesos a través de indicaciones geográficas, donde en ocho existe 
un acuerdo, aunque faltan otros como manchego, parmesano, feta, gruyere, 
gorgonzola, fontina, asiago, munster morbier, los cuales la Unión Europea no quiere 
que México utilice.- Milenio, 31 /Universal, 3-B/ Financiero, 14/ Reforma, 3 negocios/ El 

Economista, 22 

 

Cae consumo de leche por cambio de ritmo de vida.- El presidente de la Cámara 
Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), Miguel Ángel García Paredes, alertó 
sobre el bajo consumo de leche entre los mexicanos, derivado del cambio de ritmo 
de vida, gustos y una inclinación por otros productos. Durante el foro “Perspectivas 
del Mercado de los Lácteos”, para analizar la situación actual del sector, aseguró 
que se mantiene estancado el consumo de leche en el país, pese a que se trata de 
un alimento sano que aporta gran cantidad de nutrientes al ser humano. García 
Paredes refirió que de acuerdo con datos de la Organización de las Naciones 
Unidas para la Alimentación y la Agricultura, (FAO) en México se consumen 
alrededor de 130 litros por persona al año, lo que equivale a un vaso al día, cuando 
la recomendación es de 260 litros per cápita al año, es decir dos vasos al día.- La 

Crónica, 25 

 

Que mala leche (Acciones y reacciones). -La Cámara Nacional de Industriales de 
la Leche (Canilec), que lleva Miguel Ángel García, alertó sobre el bajo consumo de 
leche entre los mexicanos, derivado del cambio de ritmo de vida, gustos y una 
inclinación por productos más nutritivos. Según la cámara, se mantiene estancado 
el consumo de leche en el país, pese a que se trata de un alimento sano que aporta 
gran cantidad de nutrientes al ser humano. De acuerdo con datos de la Organización 
de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, en México se 
consumen alrededor de 130 litros por persona al año, lo que equivale a un vaso al 
día, cuando la recomendación es de 260 litros per cápita al año, es decir dos vasos 
al día. En la Canilec están representadas 90 empresas que procesan 
aproximadamente 86 % de la producción formal del país. El sector cuenta con un 
sector primario que produce más de 11,000 millones de litros al año y ocupa el 
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decimocuarto lugar de producción a nivel mundial. Registra crecimiento de 1.7% 
anual en los últimos años y la industria de lácteos representa 10 % de la riqueza 
generada por toda la industria agroalimentaria. –El Economista 2 T.E. 

 

Bajan 40% el consumo de huevo.- El encarecimiento en e! precio del huevo ha 
ocasionado una baja de 40 por ciento en el consumo de! producto, que es básico 
entre los mexicanos de menos recursos, indicó a través de un comunicado 
Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes 
(Ánpec). El huevo registra 23 por ciento de aumento en el precio desde 2015 a la 
fecha. Heraldo, 32 

 

Inflación se sigue desacelerando durante primera mitad de marzo. -Los 
mercados financieros en México inician su jornada con los datos del 
comportamiento de la inflación durante la primera mitad de marzo, donde el 
consenso de los analistas esperaba que continuará su tendencia a la baja. El 
comportamiento de la inflación durante el periodo en cuestión se explica por los 
incrementos en los precios de frutas y verduras, particularmente el jitomate. 
Asimismo, los expertos anticipaban un mayor precio de los energéticos, sobre todo 
de la gasolina de bajo octanaje. El consenso de analistas anticipa que el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor reportará un cambio de 0.26% en la primera 
quincena de marzo, lo que implica una tasa anual de 5.13%, por debajo de 5.23% 
observado en la quincena previa, de acuerdo con la más reciente encuesta 
CitiBanamex de expectativas de las principales instituciones financieras que operan 
en el país. –El Universal 6 B 

 

Exportarán mezcal para el Mundial.- Este año se exportaría mezcal zacatecano a 
Rusia, informaron productores de la bebida. De concretarse las negociaciones con 
autoridades rusas, el producto sería comercializado durante el Mundial de Fútbol, 
según explicaron los empresarios al presentar el Tercer Festival del Mezcal a 
realizarse del 5 al 8 de abril. El secretario de Economía de Zacatecas, Carlos 
Bárcena Pous, recalcó que el gobierno estatal busca no solo posicionar el mezcal 
zacatecano en el mercado nacional, sino en el internacional mediante el 
acompañamiento para su exportación. - El Sol de México, 34 

 

Ganan presencia productos del mar.- Además de la Cuaresma, el resto del año 
los pescados y mariscos cada vez tienen mayor presencia en los hogares 
mexicanos. Las ventas en retail de los que son procesados o envasados se 
incrementaron 7% en 2017, respecto al año previo, según datos de Euromonitor 
International, proveedor de investigación de mercada Para el cierre del año anterior 
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las ventas de estos productos en México fueron por un monto de mil 203 millones 
de dólares, de acuerdo con cifras de Euromonitor. Dentro de la categoría de 
procesados y envasados el atún es el alimento marino más consumido en México y 
la marca Dolores, que pertenece a Grupo Pinsa, es la que encabeza este mercado. 
Para 2017 dicha marca tuvo ventas de 327 millones de dólares, representando el 
27 por ciento de la participación de mercado.- Reforma, 3 

 

Crea investigadora del IPN suplemento alimenticio para ganado bovino.- La 
investigadora del IPN, Vanessa Natalie Orta Guzmán, desarrolló un suplemento 
alimenticio para el ganado, el cual está hecho a base de cogollo, un residuo de la 
caña de azúcar, con gran potencial y a un costo económico. En un comunicado, se 
indicó que a través de estudios se ha demostrado que la producción de azúcar de 
caña es una industria fundamental en la economía de nuestro país y, a la vez, una 
importante fuente productora de biomasa orgánica que puede ser empleada como 
alimento animal o energía. La elaboración de este suplemento será de gran utilidad 
en temporadas de sequía y escasez de pastos, ya que en nuestro país anualmente 
se producen 50 millones de toneladas de caña de azúcar, de las que 14 millones 
corresponden al cogollo de caña”.- Milenio, 15 

  

Anunciaría hoy Trump aranceles contra China. -El Presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, anunciaría hoy aranceles a las importaciones desde China, 
según una fuente del Gobierno. Trump planea introducir aranceles por hasta 60 mil 
millones de dólares a productos chinos para castigar a Beijing, por lo que 
Washington considera el robo de propiedad intelectual de las empresas 
estadounidenses, según la fuente "Las medidas, al menos en mi opinión, serían; 
uno, hacer algo en el frente de los aranceles, y dos, hacer algo en lo que se refiere 
a inversión, y quizás otras cosas", dijo Robert Lighthizer, representante comercial 
de Estados Unidos. De acuerdo con The Wall Street Journal, que citó a personas 
no identificadas familiarizadas con el asunto, China se prepara para devolver el 
golpe. Las exportaciones agrícolas de EU figuran en la lista de objetivos y los envíos 
de soja, sorgo y porcinos también podrían ser vulnerables, según el periódico. 
Beijing también está sopesando concesiones, como relajar las restricciones a las 
inversiones extranjeras en firmas financieras. –Reforma 1, Crónica 24 

  

Bruselas avala compra de Monsanto por Bayer.-  La Comisión Europea aprobó 
la compra de Monsanto por parte de Bayer en 66 mil millones de dólares después 
de que prometió vender partes sustanciales de su negocio, con lo que se supera un 
importante obstáculo para la última de un trío de megafusiones que reconfiguran la 
industria mundial de agroquímicos. La compañía alemana venderá algunos de sus 
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negocios de herbicidas y semillas a su rival BASF con el fin de aliviar las 
preocupaciones de los reguladores de que el acuerdo con Monsanto llevaría a un 
incremento de precios, una menor calidad, y a reducir las opciones y a tener una 
menor innovación de productos. Bayer también prometió otorgar licencias a sus 
herramientas digitales agrícolas a BASF. Margrethe Vestager, comisionada de 
competencia de la Unión Europea, dijo que aprobó el acuerdo porque "las 
soluciones de las partes, con un valor de más de 6 mil millones de euros, satisfacen 
por completo nuestras preocupaciones de competencia.-Milenio, 35, Excélsior, 2 

 

Exporta México agua oculta en alimentos.- Aunque en menor medida, el País 
también realiza exportaciones de agua hacia su otro socio comercial importante de 
la región de Norteamérica, Canadá, consiguiendo un valor de 513 hectolitros 
cúbicos al año, de igual forma, envía frutas y algunas oleaginosas a esa nación, 
según datos del reporte De los tres países, México es el más dependiente en lo que 
respecta al consumo de agua y al mismo tiempo, demanda una mayor proporción 
de este líquido para la producción, a diferencia de Estados Unidos o Canadá, se 
destaca en el documento. Es en el rubro de la agricultura a través del cual los países 
importan más agua, así que para Estados Unidos representa 68% de sus compras 
de agua virtual, que contienen los diversos productos que adquiere, y para Canadá 
este segmento representa 67%. Por lo que es México el que importa más agua 
mediante los diversos productos agrícolas que adquiera Estados Unidos envía 
anualmente 71 mil 63 hectolitros cúbicos al País en oleaginosas, de las cuales 
México es deficitario, cereales, bovinos, porcinos, legumbres y lácteos.- Reforma, 22  

  

Bacterias de Cuatro Ciénegas aportan conocimiento para mejorar agricultura. 
-Cuatro Ciénegas, en Chihuahua, ha develado algunos de los misterios del 
desarrollo de la vida en la Tierra, es un lugar único por la información primigenia 
que conserva. Desde hace décadas, científicos extranjeros y mexicanos han 
estudiado el sitio, enfocados principalmente en las bacterias prehistóricas que han 
perdurado por eones, algunas de las cuales se mantienen aún después de la 
sobreexplotación del agua por parte de los asentamientos humanos e Industria de 
la región que han secado algunas de sus pozas. La investigación de Cuatro 
Ciénegas '' en el país ha sido abanderada principalmente por dos destacadas 
científicas: Valeria Souza, del Instituto de Ecología de la UNAM y por Gabriela 
Olmedo, del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) Unidad 
Irapuato. En entrevista, Olmedo Álvarez explica algunos de los resultados más 
recientes de los estudios que han llevado a cabo en un tipo de bacterias, cuyo 
comportamiento natural es escalofriantemente muy parecido al comportamiento 
social del humano. Crónica, 22 acdemia 
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Propuestas agroalimentarias para los candidatos (Altibajos Sectoriales de 
Mariano Ruiz Funes).- Hace unos días el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) 
presentó su "Modelo de Política Pública Visión 2030 para los Sectores 
Agroalimentario y Forestal", del que destacan varios aspectos. Primero, que su 
lanzamiento pasó prácticamente desapercibido ya que, salvo algunas menciones 
en foros sectoriales (como el EF Agro organizado por El Financiero), no captó la 
atención de medios de comunicación ni de analistas especializados. Otro punto 
incluye al sector forestal, lo que abona para ir quitando la idea de que la silvicultura 
es una actividad independiente, desconectada y que compite con las de los sectores 
agrícola y pecuario; ya es hora de establecer políticas coordinadas para el sector 
primario con una visión integral y eliminar los cotos burocráticos. Sin duda lo más 
relevante del "modelo de política pública" propuesto, es que en general busca 
orientar los esfuerzos hacia la generación de bienes públicos, en su definición de 
acceso general y no individualizado, para impulsar el desarrollo del sector. 
Financiero, 8 

 

Nombres, nombres y.. nombres por Alberto Aguilar.- Le platicaba de la 
confusión que generó la Comisionada de la UE Cecilia Malström, tras de que el 
martes anunció el restablecimiento de las negociaciones con México esta semana. 
Miembros del CNA que preside Bosco de la Vega se sorprendieron pues 
desconocían esos contactos. Hoy le puedo precisar que en realidad el que anda en 
Bruselas es el subsecretario Juan Carlos Baker. Está ahí para fijar los tiempos para 
lo que será la 10a ronda en Europa, que se espera sea definitiva. Se aprovechó 
para revisar expedientes. Una fuente de Economía dijo que obviamente en su 
momento participará la IP y en concreto el sector agroalimentario que en esa zona 
tiene intereses ofensivos de exportación. Además de que el mismo fue de los 
ganadores en el CPTPP.- El Heraldo de México, 33 

 

Padece escasez de agua 70% de la población.- En México, 70% de la población 
vive en situaciones de escasez ocasional de agua, explicó Colin Herrón, director del 
Programa de Agua Dulce en México y el Norte de Centroamérica, de la 
Organización No Gubernamental (ONG) The Nature Conservancy (TNC). Al 
conmemorarse este 22 .de marzo el Día Mundial del Agua, el especialista agregó 
que la ONG trabaja en siete regiones donde se encendieron . los focos rojos ante 
los conflictos en el manejo de agua.  2,147 Mdd son los daños causados (2000-
2014) por eventos hidrometrorológicos. La agricultura es la actividad que mayor 
agua utiliza, el 77% del agua está asignada al agrícola; el 23% xsl territorio del país 
está dedicado a la agricultura; 14% de la población en la agricultura y 3% del PIB 
es la contribución de esta actividad. Excélsior, 16 
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Granos cierran con alzas en Chicago. -Los Futuros del trigo en Chicago se 
recuperaron el miércoles de pérdidas durante la sesión y cerraron en alza, mientras 
que la soya subió por compras técnicas tras una sesión volátil. Un informe del USDA 
publicado el martes proyectó que las importaciones de soya de China en la campaña 
de comercialización del 2018/19 serán de 100 millones de toneladas, frente a 97 
millones del 2017/18. Los pesimistas en el mercado habían mostrado 
preocupaciones por el impacto de una posible guerra comercial en las exportaciones 
estadounidenses. –El Economista 11 T.E. 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Peña Nieto pone en marcha la Red Compartida.- El presidente Enrique Peña 
Nieto sostuvo que con el arranque de la Red Compartida -que puso en marcha ayer 
y que asegura que en seis años más de 115 millones de mexicanos tengan acceso 
a internet y telecomunicaciones- "todos ganan". Aceptó que a veces "cuesta trabajo 
explicar, cuesta trabajo a veces poder ejemplificar, ilustrar) a la sociedad el beneficio 
de cada una de las reformas" indicó que cada una de ellas sólo se explica y se 
entiende cuando "realmente" se traduce en beneficios tangibles para la población. 
En la sede de Altan Redes, operadora de la Red Compartida, el Ejecutivo sostuvo 
que al iniciar operaciones este modelo México se convertirá, hacia el año 2024, en 
el tercer país mejor conectado del mundo y con más población con acceso a 
servicios digitales de telefonía, datos e internet. Peña Nieto señaló que este 
momento de su mandato es "bien emotivo" debido a que "fui un gran promovente, 
luchador incansable" de que las reformas estructurales se concretarán en la 
Constitución, en las leyes secundarias y hoy se materialicen en más servicios y 
beneficios para la población.- El Universal, 4-A /milenio, 26 neg 

 

INE: narco no frenará jornada electoral.- Ni el narcotráfico ni el crimen organizado 
frenan el desarrollo del proceso electoral y tampoco representan un riesgo para la 
instalación de casillas, afirmó el consejero electoral Marco Antonio Baños Martínez. 
"Hasta el momento, por fortuna en el país no ha habido un movimiento de 
narcotraficantes que impida el desahogo de la jornada electoral. Digamos que las 
disputas de ellos con las autoridades que los combaten se dan en otras situaciones 
diferentes a las elecciones", dijo el presidente de la Comisión de Organización y 
Capacitación Electoral del INE, en entrevista con El Universal. El INE arrancó, 
añadió, con el trabajo de capacitación para quienes serán los funcionarios de las 
155 mil casillas que se instalarán. Un ejército de 38 mil capacitadores visitará a los 
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ciudadanos que ayudarán en la elección. Explicó que de 68 mil 436 secciones 
distritales 15 mil 240 están identificadas como de atención especial, en las que el 
INE ha establecido una estrategia.- El Universal, pp-6 

 

AMLO: sin ego, seré como Juárez o Madero.- "Soy republicano, soy demócrata, 
soy legítimamente ambicioso, soy honesto, soy pacífico, soy consecuente, soy libre, 
soy congruente, soy respetuoso, soy amplio, plural e incluyente; no meteré a 
Enrique Peña Nieto a la cárcel; seré como Benito Juárez, Francisco I. Madero y 
Lázaro Cárdenas, hombre de nación; me pueden llamar Peje, pero no soy lagarto; 
sin ego, soy Andrés Manuel López Obrador". En debate con Carlos Marín, Héctor 
Aguilar Camín, Juan Pablo Becerra-Acosta, Carlos Puig, Jesús Silva-Herzog 
Márquez y Azucena Uresti, el candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos 
Historia asegura que revisará la reforma energética, en definitiva echará abajo la 
educativa y respetará lo que ya está en la ley como matrimonios igualitarios e 
interrupción del embarazo. El aspirante de Morena, PES y PT, quien buscará la 
Presidencia de la República por tercera ocasión al hilo, también destaca que la 
primera iniciativa de ley que enviará al Congreso de la Unión será al artículo 108, 
para que el Presidente en funciones pueda ser juzgado por casos de corrupción, y 
que por ahora se queda el Ejército en las calles, porque la situación de inseguridad 
"es un desastre".- Milenio, pp-6-11 

 

Aumenta la cantidad de pobres en México: Coneval.- En los últimos ocho años, 
3.9 millones de mexicanos se sumaron a las filas de la pobreza debido a que de los 
49.5 millones de pobres que había en 2008 la cifra aumentó a 53.4 millones en el 
año 2016, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval). El Coneval encontró que Chiapas es la entidad que encabeza la 
lista de entidades con mayor porcentaje de pobres en el país, debido a que ocho de 
cada 10 personas se encontraban en situación de pobreza, seguido de Oaxaca, 
Guerrero, Veracruz y Puebla, y son estos estados los que concentran la mayor 
cantidad de personas en este rubro, puesto que de los 53 millones de pobres que 
hay en el país 24 millones viven en estas entidades, es decir, más de 45% del total. 
En contraste, Nuevo León es la entidad que presentó el porcentaje de pobreza más 
bajo a nivel nacional, seguido de Baja California Sur, Baja California, Coahuila y la 
Ciudad de México. El consejo define como pobreza cuando una persona tiene al 
menos una carencia social entre los seis indicadores, que son rezago educativo, 
acceso a servicios de salud, de seguridad social, calidad y espacios de la vivienda, 
así como servicios básicos en la vivienda y acceso a la alimentación, y su ingreso 
es insuficiente para adquirir los bienes y servicios que requiere para satisfacer sus 
necesidades.- El Universal, pp-16 
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Se despega AMLO; Meade y Anay a pelean el segundo sitio.- La intención de 
voto por Andrés Manuel López Obrador subió 4 puntos, de 38 a 42%, entre febrero 
y marzo, mientras que el apoyo a Ricardo Anaya bajó 4 puntos, de 27 a 23% en ese 
mismo periodo, de acuerdo con la más reciente encuesta nacional en vivienda de 
El Financiero, realizada a 1,200 electores. Por su parte, José Antonio Meade obtiene 
24% de las preferencias, dos puntos por arriba de lo registrado el mes pasado. Estos 
resultados muestran que el candidato de la coalición PANPRD-MC sí sufrió algunos 
daños luego de los señalamientos sobre posible lavado de dinero. Y, al parecer, lo 
que perdió Anaya en estas semanas lo capitalizó López Obrador. El avance de 
cuatro puntos del tabasqueño y el retroceso de cuatro puntos del queretano, que 
venía en segundo lugar, significa que la ventaja de 11 puntos que se registraba a 
principios de febrero se amplió a 18 puntos este mes. La disputa por el segundo 
lugar continúa sin definirse, ya que Anaya y Meade se encuentran en un empate 
estadístico.- El Financiero, pp-52-52 

 

Encuesta / Temo saca 26 puntos de ventaja en Morelos.- Si no le sacan la tarjeta 
roja, Cuauhtémoc Blanco podría perfilarse a ganar las elecciones para gobernador 
de Morelos, donde lleva una considerable ventaja en las preferencias, de acuerdo 
con una encuesta de El Financiero, realizada en la entidad. La candidatura de 
Blanco ha sido cuestionada, pero por lo pronto, el exfutbolista obtiene el 42% de la 
intención de voto como abanderado de Morena-PT-PES. Ese nivel de apoyo lo ubica 
26 puntos adelante del priista Jorge Meade Ocaranza, quien le sigue con 16%. 
Ligeramente atrás aparece Víctor Manuel Caballero, de la alianza PAN-Movimiento 
Ciudadano, con 14%. Rodrigo Gayosso, abanderado de la alianza PRD-PSD cuenta 
con 11%, situando en cuarto lugar al partido gobernante en la entidad, el sol azteca. 
Según el sondeo, el aspirante independiente, Fidel Demédicis obtiene 8% de las 
preferencias. El PVEM, con Nadia Luz Lara, hasta ahora la única candidata mujer 
en la contienda, y el Panal, con Alejandro Vera Jiménez, obtienen 3% cada uno. 
Mario Rojas Alba, del Partido Humanista, obtiene el 2% restante. Estos porcentajes 
son efectivos sin considerar el 37% de entrevistados que no declaró ninguna 
preferencia.- El Financiero, pp-54 

 

 


